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12月 9日 基礎講座 アンケート 

 

●問い その他、ご意見・ご感想や取り入れてほしいサービスなど、自由に記入をしてく

ださい。  

 

●回答 

 

・吉野作造は、日韓併合をどのように考えていたのかが興味あり。         60 代 

 

・ありがとうございました。現在でもその通りだと思わされることが多い。国会中継、何な

のこれはと思ってしまうこと多過ぎる。                 70 代以上 

 

・失礼ながら館長の私見が多いように思われます。作造の文章をじっくり読ませてどう思っ

たかを参加者に言わせた方が良い。「吉野作造の文章を読んでみよう」のホントの意味を

考えさせられた。                           70 代以上 

 

・ワシントン会議、連盟に対する吉野先生の理想主義、普遍主義がよく分かりました。少し

でも日本の政治家、軍人、国民に伝われば良かったのですが。 

 R６の中国論が楽しみです。満州事変、満州国までお願いします。        60 代 

 

・中学 1 年生の時に日清戦争が勃発しているという事は、何か考えるようになってからず

っと戦争をしていたという事だ。なので目の前にある情勢は今よりも殺伐としていたこ

とだろうと思う。その中で、曇天の向こうにある青空を見るかのように軍縮に目が行っ

たのは、先見の明と楽観的な思考、吉野らしさと言えそう。その中で、原首相に対する

見方はちょっと理解できます。地元にいる昔からの旧家出身の旦那衆が相変わらず地域

の発言力やら権力を持っていますが、会社の命令一つで地球の裏側まで行ってきた A 社

のサラリーマンの方が、俯瞰的な視点はあるように思える。建物が新しくなったり、外

観を整えただけで、復興とか再興したと喜ぶのはまだ早い。仕事があって         

     を待て、生活ができる食料もあって、若い人が戻ってきたくなるような所にし

ないと成功じゃないという事です。それにしても、「帝国」とは。劣等感の裏返しだと思

う。これほど日本にふさわしくない呼び方ってないと私は思う。        50 代                                  
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・吉野先生がアメリカに対して、日本がコントロールされることを心配していたことが今予

言？的中していて、その先見の明に脱帽する。「軍縮」へ近道はないことを痛感する。 

 また、知りたかった吉野先生の原首相への観方が予想以上に低すぎておもしろかった。 

中国との政治的良好関係を切に願う。パンダよりも…大切なのは○食なのに。    50 代 

 

・いつも御世話様です。                            60 代 

 


